
donaukanaiüegleitstrassen;
aoschnitt guertetbruecke - stadionbruecke wird projektiert

1 Wien , 8 . 5 , ( rk ) wie die autobahnmaessigen donaukanal-
begleitstrassen im bereich zwischen der guertelbruecke in
hei Ligenstadt und der stadionbruecke , die das Verbindungs¬
glied zwischen dem dritten bezirk und dem unteren prater dar-
stellen,endgueltig angelegt werden sotten und wo die anschluss-
steilen liegen werden - darueber soll ein projektierungsauftrag
aufschtuss geben , der nun vom ptanunysausschuss des wiener
gemeinderates an den zivitingenieur dr * hermann n e u k i r -
chen vergeben wurde , folgende fixpunkte muessen bei der
projektierung beruecksichtigt werden : die u - bahn - tinienfuehrung
( bekanntlich ist bei der guerteLbruecke der bau des betnebs-
bahnhofs wasserleitungswiese vorgesehen ) , die von . der spittelau
ausgehenden fernheizkanaele , die anlage von tiefgaragen , aber
auch die kuenftige gestaltung des Schwedenplatzes , wieviele
fahrspuren die kuenftige Stadtautobahn entlang des donaukanals
erhalten wird , soll rechnerisch mit hilfe sogenannter prognose-
belastungen ermittelt werden,
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nach blick ueber die grenze;
neue impulse fuer friedhofs - reformer

Steineinfassungen sind eine wiener ’ ’ spezialitaet ’ ’

2 Wien , 8 . 5 . ( rk ) neue impulse brachten fuenf mitylieder
jenes unterausschusses,des baubehoerdtichen gemeinderats-
ausschusses , der die noch heuer vorgesehene novellierung der
wiener frxedhofsordnung vorbereitet , und zwei fachbearnte mit,
nachdem sie kuerzlich modern gestattete friedhoefe in paris,
baset , zuerich , bremen , hamburg und muenchen unter dem blick-
winket Planung , gestattung und betriebstechnik studiert hatten,
gemeinderat josef m i c h a l i c a ( spoe ) berichtete
darueber im friedhofs - unterausschuss.

mit ausnahme von paris gibt es in den uebrigen staedten
sehr strenge friedhofsvorschriften . in baset etwa ist die
schmueckung des grabes ausschliesslich sache der friedhofs-
Verwaltung , der auch die blumen zu uebergeben sind , die ge-
staltung der grabsteine ist - ebenfalls mit ausnahme von paris -
ueberalt genehmigungspflichtig , schwarze grabsteine - be¬
kanntlich auf wiener friedhoefen eine ’ 5 speziatitaet ’ » - sind
in der Schweiz und in deutschland verboten , desgleichen jene bei
uns sehr haeufig zu findenden , von modernen friedhofsgestaltern
abgelehnten wuchtigen Steineinfassungen , kunststein ist uebrigens
nur auf pariser friedhoefen zugelassen , die zulaessige grab-
steingroesse ist in den besichtigten staedten bei erdgraebern
durchschnittlich ein , bei urnengraebern 0,8 Quadratmeter . auf¬
fallend ist auch die wesentlich dezentere reklame auf auslaen-
dischen friedhoefen ; grellfarbige gaertnerpfloecke und
metalttafein der steinmetz e - wie in Wien ueblich - gibt es
dort nicht.

gesamteindruck der Studienreise : nur in paris gibt es
auch ’ ’ versteinerte ’ ’ friedhoefe , in den uebrigen staedten
herrschen ’ ’ gruene " friedhoefe , die vielfach ausgesprochenen
parkcharakter haben , vor . die mitylieder des friedhofs - Unter¬
ausschusses sind sich bewusst , dass nicht alles aus dem ausland
kopiert werden kann , manche wertvollen anregungen sollen jedoch
in der neuen friedhofsordnung realisiert werden.
1016
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fortschritt im bemue 'nen um saubere Luft

bis Jahresende 200 autobusse umgebaut

3 Wien , 8 . 3 . ( rk ) die Umstellung der staedtischen autobusse

von diesel - auf den mischbetrieb bewaehrt sich ausserordent lieh

gut : der russanteil im auspuff ist beim rnischbetrieb um 60

Prozent geringer , damit wird ein wesentlicher beitrag zur

bekaempfung der luftverunreiniguny geleistet , ueberaies ist

der mischbetrieb auch wirtschaftlicher : die zeit von einem

oelwechsel zum naechsten kann um ein drittel verlaengert werden,

die maschinellen einrichtungen des wagens werden ebenfalls um

etwa ein drittel aer zeit laenger halten.

heuer werden beim mischbetrieb,bei dem ein drittel fluessig-

gas mit zwei drittel dieseloel gemischt ; wird , entscheidende

fortschritte erzielt werden , bisher sind 16o autobusse fuer den

rnischbetrieb umgebaut , von denen allerdings nur 40 mit dem gemisch

betrieben werden koennen . fuer die anderen fehlt noch die bewil-

Ligung , sodass sie vorlaeufig noch mit reinem dieseloel fahren,

bis Jahresende sollen 200 der insgesamt 400 staedtischen autobusse

umgebaut sein - und man hofft , sie dann auch tatsaechlich alte

mit dem gemisch betreiben zu koennen.

der einsatz von fluessiggas macht zusaetztiche sicherheits-

massnahmen notwendig , zum beispiet absauyeantagen , gasspuergeraete

und einen exptosionsschutz . diese arbeiten stehen in der garage

vorgartenstrasse , wo im vergangenen September die erste eigene

ftuessiggas - tankstetle der verkehrsbetriebe fertiggestettt wurde,
vor dem abschluss . ab ende mai werden dort saemtliche 100 auto¬

busse mit dem gemisch betrieben werden , eine zweite tankstelle in
der garage raxstrasse ist in Planung und soll bis zum spaetherbst

fertig werden , damit wird die Voraussetzung gegeben sein , alle

umgebauten autobusse auch tatsaechlich auf die reinere und wirt¬
schaftliche art zu betreiben.
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gesundheitsamt:
zecken - infektionsZentren gesucht

4 wien 9 8 . 5 . ( rk ) die in den letzten jahren sich mehrenden
gehirnhautentzuendungen nach zeckenstichen sind anlass fuer eine
neue untersuchungsreihe , die das gesuntiheitsamt der

Stadt Wien in diesen tagen begonnen hat . alle medizinischen
neurologischen und kinderabteilung von spitaelern wurden ersucht,
im falte eines verdachtes oder einer erkrankung an zeckenstich-
encephatitis - sie hat auch die Bezeichnung fruehsommermeningoen-
cephalitis - einen speziellen erhebungsbogen auszufuetlen und
an das gesundheitsamt in der gonzagagasse 23 zu senden , das
gesundheitsarnt uebergibt diese bogen in der folge dem hygiene-
institut der universitaet Wien , das sich bereit erklaert hat,
die auswertung der erhebungsboegen zu uebernehmen , Untersuchungen

durchzufuehren und so moegliehe Zentren mit virusin f i zierten
zecken ausfindig zu machen , in faellen , wo sich infektionsherde
herauskristatlisieren , ( wie man sie bereits in der gegend von
bitten in niederoesterreich und st . veit an der glan in kaernten
gefunden hat ) , will man die Sanierung dieser gebiete in angpriff
nehmen.

erheoungsoogen die an die in betracht kommenden krankenhaeuser
vom gesundheitsamt der stadt Wien versendet wurden , enthalten
unter anderem die fragen , ob der mit verdachtzeichen auf gehirn-
hautentzuendung eingelieferte patient innerhalb der letzten vier
wochen von einer zecke befallen wurde und in welcher gegend er
sich damals aufgehalten hat . wenn der betreffende patient sich
ueber einen zeckenstich nicht bewusst ist , soll er mindestens
angeben , ob er im verlauf des letzten monats sich in einem watd
aufgehalten hat.

durch diese aktion will das gesundheitsamt nicht nur moegliche
herde virusinfizierter zecken , die als krankheitsuebertraeger
in betracht kommen , aufdecken , sondern auch das neu entwickelte
medikament zur ausheilung der gefaehrlichen gehirnhautentzuendung
gezielt in anwendüng bringen.
1024
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musiker aus birmingham verabschiedeten sich

7 wien , 8 . 5 . ( rk ) stadtrat hu ert p f o c h ueberbrachte

donnerstag im beisein von senatsrat prof . erwin w e i s s ,
dirertor des konservatoriurns der Stadt Wien , im rahmen eines

empfanys im rathauskel Ler studierenden und Professoren des

konservator iurns von birmingham in Vertretung des ouergermeisters
die gruesse der Stadtverwaltung , die musiker aus birmingham haben

am wiener Konservatoriurn ein austauschkonzert gegeben.
1153

f ranzoes ische eisenoalmsport ler in Wien

9 Wien , 8 . 5 . ( rk ) eine gruppe eisenbahnsportler aus der

franzoesischen stadt tours wurde heute im wiener rathaus von

stacltwerke - stadtrat franz n e k u L a empfangen.
im vergangenen jahr war eine reisegeseltschaf t der Sektionen

generatdirektion und beschaffungsamt des Sportvereins der

oesterr eichischen bundesbahnen in Paris und in tours , von wc

auch die Loire - schloesser besichtigt wurden , nun kamen die

Sport - und Derufskollegen aus tours zum gegenbesuch fuer drei tage
nach oesterreich . heute lernen sie Wien kennen , sarnstag folgt
eine wachau - fahrt , am Sonntag ein fussbalImatch auf dem

kagraner platz.
stadtrat nekula unterstrich , wie sehr Wien , als Hauptstadt

eines neutralen Landes in der mitte europas , an der pflege
persoenlicher Kontakte mit Vertretern aller laender interessiert

ist , weit damit ein wichtiger beitrag zur entwicklung der

neutratitaet und zur Sicherung des friedens geleistet wird.
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rnuenchen im Zeichen Wiens

12 Wien , 8 . 5 . ( rk ) rnuenchen steht seit drei tagen im Zeichen
Wiens , da zugleich auch schoenes weiter eingesetzt hat , sagen
viele der sehr kameradschaftlichen muenchner kollegen und auch
der experten im muenchner stadtmuseum ’ ’ die wiener hauen schoenes
weiter georacht und werden auch vier schoene ausstelLungen
wringen ’ ’ , mit diesen vier ausstelLungen sind allerdings - wie
wir bereits gemeldet hauen - die wiener wochen in rnuenchen noch

lange nicht erschoepft . viele muenchner , fuer die Wien sozusagen
die zweite heirnat ist , freuen sich schon auf die morgige eroeff-

nungsfeier des wiener kaffeehaus es „ es ist dies das aelteste
kaffeehaus rnuenchens , das ’ ’ kaffee neumayr ’ * , das nun zu einem
wiener kaffee ausgestaltet wurde.

der wiener buergermeister uruno m a r e k und seine
gattin elisaueth sind gestern , donnerstag , am nachmittag in
rnuenchen eingetroffen , buergermeister marek eroeffnet,wie
bereits angekuendigt , heute freitag die wiener wochen in rnuenchen
und gleichzeitig auch als deren hauptteil die vier bereits
besprochenen wiener ausstelLungen . gestern abends noch erschien
der muenchner oberbuergermeister dr . hans - jochen v o g e l
mit seiner gattin ilse im hotel 5 ’ bayrischer hof ’ ’

, um den wiener
amtskollegen herzlich zu begruessen . es entspann sich ein langes
und angeregtes gespraech , das sehr bald auch mit diskussionen
ueber kommunalpolitische Probleme , die beide stadtoberhaeupter
bewegen , fortgesetzt wurde , freitag vormittag wurde im muenchner

stadtmuseum,das mit den färben Oesterreichs geschmueckt ist , eine
pressekonferenz der oesterre ichischen Veranstalter und experten
abgehalten , mittags traf die wiener delegation bei buergermeister
marek im hotel ’ ’ bayrischer hof , v ein . die delegation bestand
aus vizeuuergermeister s l a v i k , der von Stockholm nach
rnuenchen kam , ferner aus den stadtraeten bock , heller
maria j a c o b i und dr . maria schau may er .
nach Vorstellung der delegation im muenchner rathaus trug sich
uuergerrneister marek in das goldene buch rnuenchens ein.
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die eroeffnung der wiener fsstvvocnen wird heute um 19 uhr

im alten rathaus muenchens festlich begangen , dann wird im

nicht weit davon entfernten muenchner stad .trnuseum auch die

eroeffnung der vier ausste11ungen erfolgen , die muenchner Wochen
mit all ihren Veranstaltungen , besonders den ausstellungen,
dauern bis 31 . mai , nur die ausste l .t ung ’ Phantastischer realismus
muss am 24 . mai beendet werden , Vveil sie dann zu einem laengern
gastspiel nach strassourg ueoersicdelt.
1208

geehrte redaKtion

8 wir erinnern daran , dass stadtrat kurt h e 1 l e r
rnontag auf einer pressekonferenz ueber die yrossaktion
’ ’ festwochenputz 1970 ’ ’ berichten wird.

zeit : rnontag , 11 „ mai , 11 uhr,
ort ; presseforum , rathausstresse 1 , konferenzraum.

1154

Sitzung einer Dezirksvertretung in der kommenden woche

^ * Wien , o . 5 . ( rk ) i n der kommenden voche findet folgende
bezirksvertretungssitzung statt“

Donnerstag , 14 . 5 . , 17 uhr ; leopoIdstadt , 2 . karmelitergasse c
2 . stock , Sitzungssaal.

1204
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festwochen - illustrierte tuer alle wiener

13 Wien , 8 . 5 . ( rk ) eine zwoelfseitige festv/ochen - illustrierte
laesst die Stadtverwaltung heuer erstmals allen wiener haushalten
gratis zustellen . diese Sondernummer des offiziellen Organs der
Landeshauptstadt ’ ’ stadt Wien ’ ’ informiert ueoer die aktuellen
hoehepunkte der wiener festwochen 1970 , die am 23 . mai beginnen.

einfacher als je zuvor wird es dadurch fuer die wiener,
zu wissen , was oei ihren festwochen ’ ’ Los ’ ’ ist . titel und
hauptf igu r der illustr ierten ist - sel 'ostverstaendlich -
Ludwig van beethoven , der ’ ’ star des jahres 11 . ein ausfuehr1icher

’steckorief 1 ’ oerichtet ueoer sein aussergewöhnliches leben und
schaffen.

die festwochen - illustrierte kann freilich nur einen auszug
aus dem rund tausend veranstaltungen enthaltenden Programm der
wiener festwochen 1970 bringen , ein kupon auf der letzten seite
kann deshalb zur gratisbestellung des offiziellen Programms
verwendet werden , das dann von der festwochen in ten .danz zuge¬
schickt wird , solange der Vorrat reicht.
1212

preisyuenstige gemuese - und Obstsorten

15 Wien , 8 . 5 . ( rk ) das mar ktamt der stadt Wien teilt mit:
heute waren auf den wiener maerkten folgende gemuesc - . und
Obstsorten besonders preisyuenstig:

gemuese : karotten 4 bis 5 s je kilogramm , karfiol 4 bis
5 s je stuecK , radieschen 3 . 50 bis 4 s je bund.

obst : aepfet , guat it aet s ktesse kochobst 3 bis 3 . 50 s,
bimen , quälitaetsklasse roemisch zwei 5 bis 5 . 50 s ,
orangen 3 bis 6 s je kilogramm.
1356
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erfolg der flourtabletten - aktion;
nur mehr 27 Prozent der wiener kinder zahnbehand lungsoe duer ft ig

5 Wien , 8 . 5 . ( rk ) der zahnexperte des wiener gesundheitsamtes,
dr . D i n d e r , konnte in einem bericht an die wett-

gesundheitsorganisat ion ueber eine erfreuliche tatsache mitteilung
machen : seit der regeLmaess igen Versorgung der Schulkinder mit
natriumf louridtabletten hat sich der zustand der zaehne auffallend
verbessert , von den vorschulpflichtigen und schulpflichtigen kindern
sind nur mehr 27 Prozent behandlungsbeduerftig , waehrend zu beginn
der aktion im jahr 1956 61 Prozent den Zahnarzt aufsuchen mussten.

vor dem ersten Weltkrieg , so heisst es in diesem bericht,
war es um die zahngesundheit in Oesterreich schlecht bestellt,
durch die gruendung der arbeiter krankenversicherung konnte man
langsam an die Sanierung der kinc ' erge

'bisse . gehen , doch
waren die kinder erst seit dem jahr 1938 bei ihren eitern mit¬
versichert . heute sind 95 Prozent aller kinder zahnaerztlichem
schütz unterstellt und 80 Prozent aller zahnaerzte haben einen
vertrag mit den krankenversicherungen.

die erste private Schulzahnklinik wurde im jahr 1909 in
berndorf vom besitzer der krupp - werke ins leben gerufen , 1911
die erste Schulzahnklinik in Wien eroeffnet . heute gibt es
acht Stationaere und eine mobile klinik fuer konservierende
Zahnbehandlung , eine kieferorthopaedische - und eine narkosestat ion,
ueoerdies verfuegen einige groessere staedte wie graz , linz,
Salzburg und Leoben ueber Schulzahnkliniken . da eine flouridie-
rung des trinkwassers in osterreich aus geographischen

gruenden . ’ . kaum durchzufuehren ist , entschloss man sich im
jahr 1956 , die kinder im vorschulpflichtigen und schulpflichtigen
alter sowie alle werdenden muetter regelmaessig mit flour-
tabletten zu versorgen , derzeit erhalten mehr als eine million
menschen in Oesterreich regelmaessig fluortabletten.
1029
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erholungsfuersorge ist vorbeugende gesundheitspfLege

10 Wien , 8 . 5 . ( rk ) erholungsfuersor,gerinnen der wiener bezirks-
jugendaemter erhielten vergangenen mittwoch gelegenheit , im rahmen
einer von der magistratsabteitung 11 - Jugendamt ‘ - veran¬
stalteten rundfahrt eine reihe von kindererholungsheimen des
wiener jugendhilfswerkes zu besichtigen , im zuge dieser rundfahrt
wurden unter fuehrung von amtsrat fritz l e h n e r

folgende heime besuchte lehenhof bei scheibbs , seewiesen , spital
am semmering , klamm/semmering sowie gaad en bei heiligenkreuz . sinn
dieser fahrt war vor allem , den fuersorgerinnen gelegenheit zu

geben , sich ueber die beschaffenheit und die verschiedenen ein-

richtungen der staedtischen kinder - und jugenderholungsheime zu
zu informieren.

bedeutete die erholungsfuersorge nach dem kriege in erster
linie eine materielle hilfe , um kinder und jugendliche vor nach¬

kriegsbedingten ernaehrungsschaeden zu bewahren , so bezweckt man
heute mit ihr , die grosstadtjugend vor den schaeden des sogenann¬
ten Wohlstandes mit seinem grossen konsumationsangebot zu schuetzen

beziehungsweise hier den notwendigen ausgleich zu schaffen.
im jahre 1969 konnten ueber 11 . 600 kinder in 32 heimen des

wiener jugendhiIfswerkes und pachtheimen untergebracht und ver¬

pflegt werden , darueber hinaus kommen altjaehrlich auch viele
auslaendische kinder als gaeste in diese heime . 1969 waren es
kinder aus daenemark , deutschland , england und der tschechoslowakei,
wobei deren gesamtzahl 304 betrug . 818 wiener kinder waren im ver¬
gangenen jahr in riccione im dortigen vertragsheim des wiener
jugendhilfswerkes untergebracht.

was die anmeldüng fuer den aufentha11 in einem dieser heime
betrifft , kann sie jederzeit im jeweiligen bezirksjugendamt
bei der zustaendigen sprengelfuersorgerin erfolgen , das mindest-
teilnahmealter betraegt drei jahre , wobei fuer drei - bis sieben-
jaehrige eigene etwas kleinere und familiaere heime vorgesehen
sind ( gaaden und spital am semmering ) . der kostenbeitrag richtet
sich,aehn1ich wie in den staedtischen kindergaerten , nach dem
fami1ieneinkommen , doch besteht bei besonders beruecksichtigungs-
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wuerdigen faeLLen die moeglichkeit einer ermaessigung . wuensche
bezuegtich des heimes koennen unter umstaenden bei rechtzeitiger
anrneldung erfuettt werden.

neben den normalen landaufentbaltsturnussen finden aber auch
viele jugendliche im rahmen der schullandwochen gelegenheit , in
heimen des wiener jugendhilfswerkes eine groessere naturverbunden-
heit zu erlangen , so gibt es zum beispiel in dem 30 . 000 quadrat-
rneter grossen gebiet des erholungsheimes lehenhof bei scheibbs
eine sogenannte ’ ’ Waldschule ’ ’ , in der die kinder unter freiem
himmet von ihren lehrern unterrichtet werden.

im vergangenen jahr haben 3c113 Schulkinder an den schulland-
wochen teilgenommen , heuer wird mit einem weiteren ansteigen
der teiInehmerzaht gerechnet.
1202

erand im gaswerk teopoldau

6 Wien , 8 . 5 . ( rk ) der torwart des gaswerkes Leopoldau
bemerkte donnerstag , den 7 . mai , um o,20 uhr frueh , dass eine
baracke der oaufirma retla u . co . auf dem werksgelaende in brand
geraten war . in dem mit dachpappe gedeckten holzoau breitete
sich das teuer so rasch aus , dass sofort die berufsfeuerwehr
verstaendigt werden musste , die binnen kurem mit einem
doppelzug , also vier loeschfahrzeugen , im gaswerk eintraf.

in der baracke befanden sich neben baumaschinen , verschiede¬
nem baurnaterial , hoetzern und einem fahrrad auch einige gas-
flaschen , die von der feuerwehr rechtzeitig geborgen werden
konnten , um zwei uhr frueh konnte ’ ’ brand aus ’ ’ gemeldet werden,
es blieb noch eine brandwache zurueck , die das brandgelaende
bis zur voelligen beseitigung jeder gefahr unter kontrotte hielt.

die Ursache ' des brandes konnte noch nicht festgestellt
werden.
1031



mai 1970 Platt 1085rathaus - korrespcndenz ? »

deutscher staedtebauminister spricht vor staedtetag 1970

14 Wien , 8 . 5 . ( rk ) vor dem diesjaehrigen oesterreichischen

staedtetag , der am 23 . und 24 . juni in graz stattfindet , wird

eines der hauptreferate der deutsche Dundesminister fuer Wohnungs¬

wesen und staedtebau dr . Lauritz tauritzen halten,

er wird ueber das hochaktuelle thema ’ ’ staedtebau und bodenordnuny

sprechen , weitere referenten sine der Prorektor der Linzer

hochschute prof . dr . Ludwig froehter ueber ’ Kommunal¬

politik im widerstreit der interessen ’ ’ , buergermeister dipl . -

ing . gustav scherbaum, graz , der im rahmen des

themas ’ ’ pedrohter lebensraum ’ ’ zu den Problemen des taermschutzss,

der tuttverunreinigung , der wasserverschmutzung und der muellabfuhr

referieren wird , ferner der salz bürger vizebuergermeister dr.

franz klaering , dem die behandlung der innerstaedtischen

verkehrsentwicklung Vorbehalten ist , und der generalsekretaer

des oesterreichischen staedtebundes , bundesrat otto s c h w e d a ,

der zum thema 11 kommunale sorgen - kommunale wuensche ’ ’

ueber aktuelle gemeindeprooLeme referieren wird.

bundeskanzter dr . kreisky hat zugesagt , die begruessungs-

ansprache an den staedtetag zu richten . Landeshauptmann kraiber

wird fuer die teilnehmer des staedtetages einen empfang geben.

1314
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wiener festwochen ? vier Schwerpunkte beim sornmer f est ivat

16 wien ? 8 . 5 » ( rk ) ueber die einzetheiten der heurigen
20 . wiener festwochen berichteten freitag bei einer pressekonferenz
im presseclub concordia vizebuercermeister gertrude s a n d n e r
und intendant Ulrich b a u m g a r t n e r . die heurigen fest¬
wochen sind vierfach thematisch gegliedert ? an erster stelle steht
das jubitaeum zum 200 . geburtstag von ludwig van beethoven
( 16 . dezember 177o ) . dazu kommt die hundert jahrfeier des musik-
vereins , ein Schauspielfestival und schiesslich die ’ ’ arena 70 ’ ’ ,
im Programm als ’ ’ studio der wiener festwochen ’ ’ deklariert.

frau sandner bat die anwesenden pressevertreter , so wie
bisher in den massenmedien die bestrebungen der wiener festwochen

zu wuerdigen . intendant baumgartner stellte fest , es handle sich
bei den festwochen um ein grosstadtfestival , das sich die vor-

fuehrung des ’ ’ kulturmodel Ls einer stadt ’ ’ zum ziel setze , dies

bedinge die immer akzentuiertere thematische gliederung.
der intendant bezeichnete das beethoven - programm als eine

’ ’ relativ kleine , dabei aber wienerisch profilierte auswahl ’ ’ .
in den bezirksprogrammen sei pro bezirk ein beethovenkonzert

angesetzt , das Programm des musikvereins sei das groesste und

konzentrierteste , das man sich ueberhaupt vorstellen koenne . so
wie der musikverein wuerden rund 70 andere institutionen von den
festwochen subventioniert.

zur ’ ’ arena 70 ’ ’ erklaerte baumgartner , hier sollten neue
theaterforrnen praesentiert werden , geplant sei ein non - stop-
programm , das taeglich um 18 uhr ( am Wochenende sogar schon um
16 uhr ) beginnen und bis 24 uhr dauern werde , jeder abend bringe ein

auf einander folgen der verschiedenen kunstformen , von der
Literatur ueber den film bis zu Protestsongs und jazz . markant
sei die botschaft einer texanischen kommune an die wett , die
unter dem titel ’ ’ stomp ’ ’ die verschiedensten praesentat ions¬
formen in sich vereinige , die ’ ’ arena 70 ’ ’

, fuer die das museurn
des 20 . Jahrhunderts fuer einen ganzen monat gemietet worden sei,
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werde bei der suche nach neuen formen des theaters vielleicht

einige interessante erkenntnisse bringen , baumgartner wuerdigte
auch die initiative der Stadtverwaltung in ihrer Zusammenarbeit
mit den festwochen » der beethoven - bus werde vielen rnusikfreunden
geleyenheit geben , gewissermassen auf den spuren des komponisten
zu wandeln , die beethovenausstellung in der volkshalle sei ein
kristallisationspunkt allerersten ranges . ausserdem wuerden zwei
beethovenfilme aufgefuehrt : ’ ’ auf den spuren Ludwig van beethovens’ 7
( z.4 . mai , 10 uhr , Studio 1 , mariahilfer strasse ) und der von dem
deutschen avantgardemusiker gedrehte film 77 Ludwig van 7 7 ( 28 . mai,
11 uhr , kuenstlerhauskino ) .

in einer auflage von 800 . 000 stueck wird als postwurf unter
dem titel 77 ganz Wien spielt mit 57 eine Sondernummer der 77 stadt
Wien 77 an alte wiener haushalte versendet.
1513

an der oberen alten donau;

strassensperre wegen kanatbau

17 Wien , 8 . 5 . ( rk) der bau dos donaufetder smmelkanals
( 650 meter lang ) macht die sperre der strasse 77 an der oberen
alten donau 77 zwischen floridsdorfer hauptstrasse und wagramer
strasse ac rnontag bis voraussichtlich , September nowendig,
die zufahrt von der wagramer strasse ist bis zur hausnummer 135
moeglich , von der floridsdorfer hauptstrasse bis zur hausnummer 119
aLs ausweichstellc fuer die fahrtroute in richiung floridsdorf nrird
die aroeiterstrandbadstrasse empfohlen.
1 54 2
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gesperrte wiedner hauptstrasse:
anrainer - bedienung bleibt aufrecht

18 Wien , 8 . 5 . ( rk) bei der wegen dringender gleisarbeiten im
abschnitt schleifmuehIgasse - mayerhofgasse fuer den durchzugsver¬
kehr in beiden fahrtrichtunaen gesperrten wiedner hauptstrasse
ist - wie die magistratsabteilung 46 ausdruecklieh betont - Vor¬

sorge getroffen worden,dass die anrainer - bedienung in diesem
abschnitt waehrend der gesamten bauzeit bis mitte august aufrecht
erhalten werden kann « aus eben diesem grund musste naemlich der

durchzugsverkehr in beiden richtungen gesperrt werden.
im abschnitt von hausnummer 61 ( semperithaus ) der wiedner

hauptstrasse bis zum matzleinsdorfer platz treten wegen belagsauf-
bringungsarbeiten oertliche behinderungen und Umleitungen auf.
1 641

gesperrt bis 20 uhr:

eisenbahn - direkteren tagten in Wien

19 Wien , 8 . 5 . ( rk) ueber einladung der oebb - generaldirektion
tagte das direktionskomitee des verbandes der strassenverkehrs-
dienste der europaeischen eisenbahnen mit den bet riebstuehrenden
des 1 1 europabusses J1 in Wien , der J 1 europabus ’ ’ ist ein touri¬
stischer spezialdienst der europaeischen eisenbahnen . stadtrat
franz n e k u l a empfing freitag abend im namen des wiener

buergermeisters die teilnehmer dieser Sitzung im wappensaal des

rathauses,
1650
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wien - ausstetlung in muenchen eroeffnet

20 Wien , 8 . 9 . ( rk ) freitag hielt der Leiter des informations-
dienstes der stadt Wien , obermagistratsrat dr . helmut krebs,
im muenchner stadtmuseum eine pressekonferenz ab , die von in - und

auslaendischen Journalisten ausserordnetlieh gut besucht war . im

rahmen dieser pressekonferenz fuehrte er die Journalisten durch
die vier wiener ausstellungen , die in dem museum gezeigt werden,
er zeigte - vor allem im parterre des museums die ausstellung
’ » wien - eine stadt stellt sich vor ’ ’

, die neue Wanderausstellung
der stadt Wien , die in muenchen ihre Premiere hat und ganz aus
aluminium und glas aufgebaut ist . in farbenfroh gestatteten bilder
werden plaene beziehungsweise Lichtbilder aus Wien gezeigt , die

ausstellung ist ein novurn auf technischem gebiet.
im 1 . stock des museums befindet sich die plakatausstellung

mit rund 250 exponaten . in einem anderen teil der ausstellung
wird eine darstellung der wiener innenstadt mit dem stephansturm
im mittelpunkt einer darstellung der stadt muenchen mit der
frauenkirche gegenuebergestellt . das grosse wien - modetl fand
schon in tokio , in bertin und in rotterdam sowie in anderen gross-
staedten grossen anklang , von muenchen wird es nach chikago
gebracht.

ein besonderes ’ ’ gustostuecker1 ’ ’ der wiener ausstellung ist
die teschner - puppenaustetlung . schliesslich werden auch ueber
100 werke des phantastischen realismus gezeigt , unter ihnen finden
sich namen wie hauser , fuchs , hutter , Lehmden , leherb und gueters-
loh,

die ausstellung wurde freitag abend von buergermeister bruno
m a r e k in anwesenheit des muenchner ober buergermeisters
dr . vogel eroeffnet . freitag mittag war die oestereichische

delegation in muenchen eingetroffen - in anwesenheit von ober-

buergermeister dr . vogel - von buergermeister marek im rahmen eines

empfanges im hotel bayrischer hof begruesst worden , der delegation
gehoeren die stadtraete hans bock, kurt heller,
maria jacobi und dr . maria schaumayer an.

vizebuergermeister felix slavik wird freitag abend erwartet.
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sowohl buergermeister bruno marek als auch dr . krebs
dankten aLlen kompetenten muenchnen stellen fuer die tatkraeftige
unterstuetzung dieser ausstellung.

nach dem empfang im bayrischen hof ging buergermeister marek
mit den vier stadtraeten in das muenchner rathaus , wo er sich
im goldenen buch eintrug , nach ihm unterschrieben auch die vier
stadtsenatsmitgLieder , in einer kurzen begruessungsansprache
teilte Oberbürgermeister dr . vogel mit , dass dies der neunte fall
sei , m dem oesterreicher sich in das goldene buch eintrugen , der
letzte fall zuvor war 1962 , als der damalige buergermeister von
Wien und jetzige bundespraesident in muenchen weilte.
1828 \ » VA
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